

## 第3部 学習支援(3)

ここにいるよ

沖縄子どもの貧困

## 小学生も学べる場に

3月の高校合格発表の翌日、ある中学生の両親が初めて浦添市立森の子育センターを訪れた。「子どもが毎回来しそうに通う姿を見て、ありがたさ思って」とおもひ言葉で、ケーキを差し出した。

大城真江子(ゆきえ)は「両親そろって来てくれたことがうれしい。続けてきてよかった」と喜んだ。「親や家庭を悪く言わない」というルールを守り、守ってきた職員たちの思いが報われた感動だった。

大城さんは「昨年まで」「一ト(若年無業者)やひきこもりの若者の支援を行なっていた。10代後半から就労までの支援をする困難な活動の中、「もっと早い段階からの支援が必要だ」との思いで、NPOの指定管理者によ

④

お見直し運営を始めた。

沖縄は進路未決定のまま卒業する中学生の割合が他県と比べて高いと高」。文部科学省の2014年度学校基本調査では、進路も就職もしない中卒者は、調査対象が2・5%。全国平均の7%の3倍を超える。中卒や高校中退後に社会との接点がない、就労などの支援が困難になるケースも後を絶たない。

■

ある中3男子生徒は「自ら手始めが分からぬめで、自分に内申点に不安があり、会話の可

した居場所、無料塾の取り組み

に手応えを感じている。「家庭

の大城さんは「いつでもボラ

ンティア頼みでは駄目。事業

の自覚性」「理解度」の

これからは高校に入った子を中途

を必ずボーナスの部門で活躍する

が、少しずつ自信がついた。

大城さんは活動開催の生徒た

の変化は驚く。夏休みのころ

には自動車の運転免許證に入っ

てきました。そんなに活動を

しておらず、新たな仲間たちの居

場所を手探している。

長さねた。「一つ一つの通達書類

が無駄ではない。安心できる居

場所があれば、どんな子でも力

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■

■